
 

Résumé du sermon du vendredi 1 septembre 2023  
prononcé par Sa Sainteté Hazrat Mirza Masroor Ahmad lors de La Jalsa Salana d’Allemagne 

Après avoir récité Tashahhud, Ta'awwuz et la sourate al-Fatihah, Sa Sainteté Hazrat Mirza Masroor Ahmad 
(aba) a dit que toutes les louanges appartiennent à Allah, car aujourd'hui la Jalsa Salana (Convention annuelle) 
se tient en Allemagne à grande échelle après un intervalle de quatre ans. 

Sa Sainteté (aba) a prié pour qu'Allah permette à tous les participants d'atteindre le véritable objectif de Jalsa. Ils 
ne devraient pas se réjouir simplement du fait qu'ils ont pu se réunir à nouveau et qu'ils pourront se rencontrer. 
Au contraire, les principaux objectifs pour lesquels le Messie Promis (psl) a établi cette convention sont de 
progresser dans la spiritualité, dans la connaissance religieuse, d'augmenter la connexion et l'amour pour Dieu, 
de suivre complètement le Saint Prophète (sa) et de l'aimer, pour le l'amour du monde à diminuer et à donner la 
priorité à la foi. 

Sa Sainteté (aba) a déclaré que cette année marque également le 100e anniversaire de la création de la 
communauté musulmane Ahmadiyya en Allemagne. Le peuple allemand en est très excité. C'est certainement 
une question de bonheur que la Communauté ait été créée ici il y a 100 ans. En fait, le véritable message du 
Messie Promis (psl) parvint même en Allemagne de son vivant. Mais en réalité, nous devons analyser ce que 
nous avons accompli au cours des 100 dernières années. Au départ, il n’y avait que quelques Ahmadis en 
Allemagne. Puis, à mesure que la situation des Ahmadis au Pakistan se détériorait, ils ont également commencé 
à émigrer vers l’Allemagne. Ils sont venus en Allemagne en raison de leur foi et peuvent ainsi pratiquer 
librement leur foi sans crainte de persécution. Par conséquent, ils auraient dû établir un changement vertueux en 
eux-mêmes, y rester fidèles et établir la même vertu chez leurs enfants. Est-ce que cela a été réalisé ? Si tel est le 
cas, c'est ainsi que l'on peut réellement célébrer les 100 ans de la Communauté en Allemagne. Sinon, célébrer 
par des moyens matériels n’a aucune valeur. Si la mondanité et le matérialisme nous ont éloignés des devoirs 
religieux que le Messie Promis (psl) nous a rappelés et que justifie notre serment d'allégeance, alors les 
célébrations de 100 ans n'ont aucune valeur. 

Sa Sainteté (aba) a cité le Messie Promis (psl), qui a dit qu'il ne faut pas se contenter d'avoir simplement prêté 
allégeance, car ce n'est qu'une coquille. Cette véritable essence est ce qui se trouve à l’intérieur. Si une personne 
qui prétend avoir la foi et a prêté allégeance ne possède pas une compréhension de ces deux choses, alors elle 
devrait rester craintive. Ils doivent analyser s’il s’agit simplement d’une coquille ou s’il y a quelque chose à 
l’intérieur. Ils devraient se rappeler que sans l’essence, une simple coquille n’a aucune valeur aux yeux de Dieu. 
Personne ne sait quand ils mourront, mais chacun peut être certain qu’il décèdera à un moment ou à un autre, et 
il ne faut donc pas se fier à de simples affirmations. Tant qu’une personne ne provoque pas une sorte de mort à 
plusieurs reprises et ne passe pas par des étapes de progrès, elle ne peut pas atteindre le but même de sa création. 
Un tel standard ne peut être atteint qu’en ne permettant pas à la mondanité de prendre le dessus sur la foi. 

Sa Sainteté (aba) a déclaré qu'en expliquant si donner la préséance à la foi sur le monde signifiait abandonner 
complètement le monde, le Messie Promis (psl) a déclaré qu'il ne voulait pas que son peuple devienne 
paresseux. Ils devraient certainement s'occuper de leurs affaires, mais il ne faudrait pas qu'ils ne trouvent même 
pas le temps de prier. Ils ne devraient pas oublier Dieu. Quand vient le temps de travailler, ils doivent travailler, 
et quand vient le temps de prier, ils doivent prier. Regardez l’exemple des Compagnons qui, quoi qu’il arrive, 
n’ont jamais abandonné Dieu et son culte. Même dans les moments les plus difficiles, même en temps de guerre, 
ils n’ont jamais oublié Dieu et son culte. Tant que la croyance islamique ne coule pas dans les veines, ils ne 
peuvent pas connaître de véritable succès. Si quelqu’un abandonne le Coran, il sera alors confronté à une sorte 
d’enfer sur cette terre. Si le remède prescrit par un médecin ne fonctionne pas après un certain temps, le 
médecin prescrit un nouveau remède. Cependant, dans le monde, et particulièrement en Occident, les gens 
subissent perte après perte. Ils ont oublié Dieu. Le véritable chemin vers le succès réside dans une connexion 
avec Dieu. En tant que musulman, on ne peut pas adopter deux voies ; ils ne peuvent pas revendiquer la foi, 
mais leurs actions reflètent le monde. 

Sa Sainteté (aba) a cité le Messie Promis (psl), qui a dit qu'il ne fallait pas abandonner son travail ou ses 
entreprises mondaines, même les Compagnons avaient des entreprises, cependant, ils l'ont fait en donnant la 
préséance à leur foi sur le monde. C’est pour cette raison qu’ils n’ont jamais été la proie des attaques de Satan. 
Rien ne les a jamais empêchés de pratiquer ou d'exprimer leur foi. Ceux qui se consacrent entièrement au monde 
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deviennent sensible aux attaques de Satan. D’un autre côté, ceux qui restent préoccupés par les progrès de la foi 
sont connus comme le Peuple d’Allah et vainquent toujours Satan et ses stratagèmes. Tout comme on progresse 
dans les affaires, Dieu a qualifié l’effort pour progresser dans la foi de sorte d’affaire, comme Il le déclare : 

« Ô vous qui croyez ! dois-je vous montrer un marché qui vous épargnera un châtiment douloureux ? » (Le Saint 
Coran, 61 : 11) 

Sa Sainteté (aba) a déclaré que tout en déclarant que le Saint Coran devait être lu avec une grande attention, le 
Messie Promis (psl) a déclaré que les écritures des religions précédentes ne font que présenter des histoires, 
alors que le Saint Coran les a présentées de manière lumière intellectuelle. De simples histoires ne peuvent pas 
fournir le chemin du salut. Il faut donc méditer attentivement sur le Saint Coran, qui est plein de lumière, de 
sagesse et de connaissance. Sans le Saint Coran, personne ne peut établir la lumière et la sagesse dans sa vie 
pratique. Il ne faut pas lire le Saint Coran comme un simple livre d’histoires, mais plutôt comme une 
philosophie. Sa Sainteté (aba) a déclaré que beaucoup ont diverses questions ; s’ils lisaient et méditaient sur le 
Saint Coran, ils y trouveraient les réponses. 

Sa Sainteté (aba) a dit qu'une fois que l'on médite sur le Saint Coran et apprend les commandements de Dieu, on 
doit également développer une relation avec Dieu. Cette connexion est établie par l'adoration. La plus grande 
forme de culte est la Salat (les prières quotidiennes). Ainsi, un Ahmadi doit s’analyser et considérer dans quelle 
mesure il a établi ses prières. Le Messie Promis (psl) déclare que si l’on souhaite éviter la calamité, il faut établir 
une connexion avec Dieu et provoquer un changement en soi, comme Dieu le déclare : 

« Certes, Allah ne change pas la condition d’un peuple jusqu’à ce qu’il change ce qui est dans son cœur. » (Le 
Saint Coran 13 : 12) 

Sa Sainteté (aba) a continué en citant le Messie Promis (psl), qui déclare que la racine de la vraie foi est la 
croyance en Dieu, ce qui constitue la justice. Une personne qui craint Dieu n’est jamais perdue, mais elle reçoit 
plutôt l’aide des cieux. Si Dieu soutient quelqu’un et le protège, alors le monde entier pourrait se rassembler, 
mais il ne pourrait pas faire de mal à cette personne. Même si des moyens matériels doivent être utilisés, il ne 
faut pas s’y fier, mais plutôt se fier au Créateur de ces moyens. 

Sa Sainteté (aba) a en outre cité le Messie Promis (psl) selon lequel si quelqu'un voit quelque chose de beau, il 
s'en souviendra. Cependant, s’ils voient quelque chose de désagréable, cela restera également dans leur esprit. 
Cependant, s’ils n’ont aucun lien avec cela, ils ne s’en souviendront pas. Il en va de même pour ceux qui n’ont 
pas trouvé de plaisir dans la prière. Ils se demandent pourquoi ils doivent abandonner leur sommeil pour se 
réveiller tôt et prier. Un ivrogne n’arrête pas de boire jusqu’à ce qu’il devienne ivre. Une personne 
compréhensive peut utiliser cet exemple, dans le sens où elle doit continuer à prier afin de trouver le vrai plaisir 
dans la prière. Tout comme un ivrogne a un objectif, toute notre attention dans la prière devrait être de trouver 
ce plaisir dans la prière. 

Sa Sainteté (aba) a dit que nous devons analyser l'état de nos prières. Si nous protégeons nos prières, alors nous 
rendons justice à notre serment d’allégeance, sinon c’est un sujet de grande préoccupation. 

Sa Sainteté (aba) a continué en citant le Messie Promis (psl), qui a dit que la relation entre un leader et un 
disciple devrait être comme celle d'un enseignant et d'un élève. Tout comme un élève bénéficie de son 
professeur, un disciple devrait également bénéficier de son leader. Mais si un élève entretient une relation avec 
son professeur mais ne progresse pas académiquement, cela ne sert à rien. C’est aussi le cas d’un adepte. Si un 
croyant ne s’efforce pas de progresser, alors il tombe. Il n’y avait personne de plus complet et de plus parfait que 
le Saint Prophète (sa), pourtant il priait toujours : « Ô mon Seigneur, augmente-moi en connaissance. » 
Comment alors pouvons-nous compter sur notre propre connaissance ? Au début, un enfant qui étudie la 
géométrie regardera différentes formes avec perplexité, cependant, à mesure qu'il progresse dans ses 
connaissances, il considère ces mêmes choses comme ayant une grande signification. Celui qui a prêté 
allégeance l'a fait en abandonnant ce qui est vain, mais s'il ne progresse pas dans sa connaissance, alors quel 
bénéfice lui apportera son serment ? La foi de certaines personnes vacille parce qu’ils ne progressent pas dans la 
connaissance ou parce qu’ils trouvent leurs propres explications. Si nous prêtons attention à la connaissance 
religieuse, notre foi en Dieu augmentera également. 

Sa Sainteté (aba) a cité le Messie Promis (psl), qui a déclaré que si une personne ne cherche pas avec un cœur 
sincère, elle ne reconnaîtra pas la vérité. Tel est le cas des opposants au Messie Promis (psl) depuis plus de 130 
ans. Le Messie Promis (psl) a dit qu'il avait été prédit que le Messie qui devait arrivé seraient traités de 
faussaires, d'ignorants et d'avoir apporté une nouvelle religion. Cependant, ceux qui réfléchissent et attendent 
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découvrent que la vérité se manifeste. Certains ne comprennent pas les exigences de la prophétie et, dans leur 
ignorance, prononcent des faussetés totales. Sa Sainteté (aba) a déclaré que la même chose se produit 
aujourd'hui lorsque certaines personnes lisent les livres du Messie Promis (psl) et formulent de fausses 
allégations. Dans tous les cas, notre devoir est d’essayer de les sauver et de transmettre le message du Messie 
Promis (psl) non seulement aux musulmans, mais au monde entier. Même après 100 ans, nous n’avons pas 
réussi à transmettre le message de l’Islam à toute l’Allemagne. Nous devons y réfléchir. 

Sa Sainteté (aba) a en outre cité le Messie Promis (psl), qui a déclaré qu'il était de notre devoir de transmettre le 
message de l'Ahmadiyyat au monde, y compris à l'Occident, où un homme a été pris pour Dieu. Il ne faut pas se 
laisser intimider ou impressionner par les progrès perçus en Europe ou en Occident. Au contraire, il faut 
toujours se rappeler que nous n’avons pas accepté l’Ahmadiyyat pour atteindre le monde, mais plutôt pour 
établir une connexion vivante avec Dieu. 

Sa Sainteté (aba) a continué en citant le Messie Promis (psl), qui a déclaré que le but de son avènement était 
d'établir l'unité de Dieu, la moralité et la spiritualité. Nous devons analyser si notre plus grand désir et objectif. 
Il ne devrait rien y avoir de plus grand pour nous que d’avoir une connexion avec Dieu. Là où nous construisons 
des mosquées, nous devons aussi les peupler. Les Ahmadis devraient également toujours s’efforcer d’atteindre 
les normes morales les plus élevées. Sa Sainteté (aba) a déclaré que lorsqu'il se rend à diverses inaugurations de 
mosquées, les gens expriment la grande moralité qu'ils ont vue chez les Ahmadis. Cependant, non seulement ces 
hautes valeurs morales devraient être manifestées, mais plutôt ultérieurement, le véritable Islam Ahmadiyyat 
devrait également être introduit. Ensuite, la véritable spiritualité s’établit lorsque l’on atteint les normes les plus 
élevées en matière de respect des droits de Dieu et des droits de sa création. 

Sa Sainteté (aba) a déclaré que l'émir de la Communauté en Allemagne lui avait demandé quel devrait être leur 
objectif pour le siècle prochain. Premièrement, les quelques choses présentées à la lumière des écrits du Messie 
Promis (psl) ont-elles été réalisées ? Beaucoup ont déclaré qu’ils entendaient parler pour la première fois des 
véritables enseignements de l’Islam. Cela signifie qu'afficher de bonnes mœurs ou diffuser des brochures n'a pas 
encore atteint la tâche de diffuser le message de l'Islam Ahmadiyyat. Ainsi, les lignes directrices pour le siècle 
prochain sont précisément les aspects présentés à la lumière des enseignements du Messie Promis (psl). La 
Communauté en Allemagne devrait entrer dans le nouveau siècle avec une détermination renouvelée à donner la 
préséance à la foi sur le monde afin d'atteindre son véritable objectif et d'élever la prochaine génération pour 
qu'elle ait un lien avec Dieu. Sa Sainteté (aba) a prié pour qu'Allah le Tout-Puissant nous permette de le faire.
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